

<b><i>Fachdienst 4 - Schule, Bildung und Jugend</i></b>	<b>Sitzungsteil</b>
Az.: 40 00 00	<b>öffentlich</b>

<b>Beratungsfolge:</b>	<b>Sitzungstermin:</b>	<b>Abstimmungsergebnis:</b>
Schul- und Bildungsausschuss	10.05.2016	

**Betreff:**

NRW Landesprogramm "Kultur und Schule"

**Beschlussvorschlag:**

Der Schul- und Bildungsausschuss nimmt die Vorlage zur Kenntnis.

**Inhalt der Mitteilung:**

Seit dem Schuljahr 2007-2008 beteiligten sich verschiedene Schulen der Stadt Bedburg an dem Landesprojekt „Kultur und Schule“. Das Land NRW fördert das Projekt mit 80 % der Gesamtkosten. 10 % der Kosten sind vom Schulträger zu leisten und weitere 10 % können durch Dritte (Förderverein, Sponsor) oder dem Schulträger geleistet werden. Ab dem Schuljahr 2014-2015 gilt für die Projektförderung ein neuer Projekt-Höchstbetrag i.H.v. 3.050,00 Euro. Daraus ergibt sich eine maximale Förderhöhe von 2.440,00 Euro. Bei dem 10% Schulträgeranteil handelt es sich um eine freiwillige Leistung die i.d.R. aus dem Schulbudget der jeweiligen Schule getragen wurde.

Da hier bereits mehrfach über die bisherigen Teilnahmen berichtet wurde, werden der Übersichtlichkeit halber hier nur die Teilnahmen der letzten 5 Jahre aufgelistet:

2011-2012:	Städt. Realschule mit zwei Projekten	a 2.850,00 Euro
2012-2013:	Städt. Realschule mit einem Projekt	a 2.850,00 Euro
2013-2014:	Städt. Realschule mit einem Projekt	a 2.850,00 Euro
	Wilhelm- Busch-Grundschule mit einem Projekt	a 2.850,00 Euro
2014-2015:	Realschule Bedburg mit einem Projekt	a 3.050,00 Euro
2015-2016:	Wilhelm-Busch-Grundschule mit einem Projekt	a 3.050,00 Euro

Für das Schuljahr 2016-2017 haben sich die städt. Realschule mit dem Projekt „Formensprache und Technik japanischer Kunst“ sowie die Wilhelm-Busch-Schule mit dem Projekt „Wort drauf - ist die Moral der Geschicht“ beworben.

In dem Projekt der Realschule tauchen die Schülerinnen und Schüler in die Kultur Ostasiens ein und lernen deren Besonderheiten aus künstlerischer Sicht kennen. Die Projektleiterin Frau Moritz-Marten stellt den Schülerinnen und Schüler verschiedene japanische Kunsttechniken vor. Dabei kommen unterschiedlichste Materialien wie Papier, Pappe, Stoff, Wolle, Kordel und Gips zum Einsatz. Für die Schülerinnen und Schüler wird es eine abwechslungsreiche und spannende Reise in eine fremde Welt. Ziel ist die Förderung von Kreativität und handwerklichem Geschick.

In dem Projekt der Wilhelm-Busch-Schule werden Meisterwerke der Dichtung von vor 100 Jahren im Mangazeitalter thematisiert. Ziel ist die Förderung der Musik-, Sprach- und Rhythmikkompetenz. Die Schülerinnen und Schüler werden mit dem Projektleiter Herrn Daniel Schneider die Verse Wilhelm Buschs und weiterer Dichter in Rapsongs umwandeln und zu Liedern verarbeiten. Es handelt sich um ein interkulturelles Hip-Hop- und Rap-Projekt mit CD-Produktion und anschließender Live-Präsentation.

**Mögliche Auswirkungen im Zusammenhang mit dem demografischen Wandel:**

**Finanzielle Auswirkungen:**Nein Ja **Bei gesamthaushaltsrechtlicher Relevanz im laufenden oder in späteren Haushaltsjahren  
Mitzeichnung oder Stellungnahme des Kämmerers:**

-----  
Keller  
Sachbearbeiterin

-----  
Brunken  
Fachdienstleiter

-----  
Solbach  
Bürgermeister